

15 jan 2025 -15:35

La Régie des Bâtiments choisit l'entrepreneur pour la rénovation du carillon du Mont des Arts à Bruxelles

La Régie des Bâtiments a attribué le marché pour la rénovation du carillon du Mont des Arts à Bruxelles à l'entreprise Clock-o-matic SA, située à Holsbeek et expérimentée dans la rénovation d'horloges monumentales. Le mécanisme faisant bouger les statues du carillon sera entièrement remplacé par un système électrique. Les travaux se dérouleront au printemps 2025.

« Le Mont des Arts occupe une place centrale à Bruxelles, dans son patrimoine et dans sa géographie. Il me tenait à cœur qu'il retrouve son intégrité: après une campagne anti-graffitis couronnée de succès et le lancement des travaux de la grande fontaine, c'est le carillon qui sera l'objet de notre attention. Dès la fin de l'hiver, l'entrepreneur désigné entreprendra les travaux nécessaires afin que les personnages de l'horloge puissent reprendre leur parcours au fil des heures, typique de nos carillons du Nord. », déclare Mathieu Michel, secrétaire d'État sortant de la Régie des Bâtiments.

Des personnages de l'histoire et du folklore bruxellois

Le carillon du Mont des Arts se situe sur la façade arrière de l'arche du Palais de la Dynastie.

Érigé à l'occasion de l'Expo 58, le Palais de la Dynastie servait d'espace d'accueil pour des cérémonies officielles.

En 1965, il est doté du carillon, une grande horloge dorée en forme d'étoile à 12 branches et comptant 24 cloches, dont une est utilisée pour faire sonner l'heure par le Jacquemart (une figurine en bronze en haut de l'arche représentant la bourgeoisie bruxelloise).

Ce carillon compte également des petites niches abritant des personnages de l'histoire et du folklore de Bruxelles, tournant au son du carillon qui joue deux airs folkloriques en alternance, un flamand et un wallon.

Remplacement du mécanisme

La Régie des Bâtiments a désigné l'entreprise Clock-o-matic SA pour la rénovation du carillon du Mont des Arts et le remplacement de son mécanisme de fonctionnement.

Le circuit hydraulique actuel, permettant aux personnages du carillon de sortir et de rentrer de leur niche à chaque heure, est très vétuste et tombe régulièrement en panne. Sa maintenance et ses réparations deviennent de plus en plus difficile car les pièces de rechange disparaissent du marché. Les conditions météorologiques difficiles engendrent également des problèmes comme le gel de l'huile ou la rupture de canalisations en hiver.

Pour ces raisons, la Régie des Bâtiments a décidé de faire entièrement remplacer le système de commande hydraulique par une commande électrique. Celle-ci sera plus respectueuse de l'environnement

et sa maintenance sera moins coûteuse.

Les travaux seront réalisés au printemps 2025 car le système hydraulique est sensible au froid et que la commande du matériel nécessaire prendra un certain temps. Les travaux devraient durer environ 1 mois.

Il s'agit d'un investissement de quelque 101.000 euros.

Fiche technique

Propriétaire : État belge

Maître d'ouvrage : Régie des Bâtiments

Entrepreneur : Clock-o-matic SA

Exécution des travaux : printemps 2025

Coût des travaux : ca. 101.000 euros TVAC

Régie des Bâtiments

Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2

1060 Bruxelles

Belgique

+32 2 541 65 11

<http://www.buildingsagency.be>

Steven Hus (NL) -Sylvie Decraecker (FR)

+32 (0)477 33 61 24

+32 (0)475 80 71 20

press@buildingsagency.be